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Investimento privado em N. Odessa em 2021 
foi 3,5 vezes maior que nos últimos 8 anos   PÁG.05

Prefeitura e Hospital divergem sobre
morte de bebê de 1 ano com Covid-19

Falecimento 
de bebê de 
Hortolândia 
ocorreu dia 23 
no HES   PÁGINA 06

GUARDA CIVIL DE MONTE MOR LOCALIZA 
DESMANCHE DE VEÍCULOS EM CHÁCARA
Carros eram comprados por até R$ 3 mil de proprietários endividados  PÁGINA 09
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Consimares comemora 13 anos em 
reunião de prefeitos em Nova Odessa

Nova Odessa abrigou na manhã de quinta-feira (27), no auditório do Paço 
Municipal, o encontro comemorativo dos 13 anos de fundação do Consima-
res (Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos Sólidos) da RMC (Re-
gião Metropolitana de Campinas).                                                                      PÁGINA 07

HOSPITAL ESTADUAL À DISPOSIÇÃO

Willian Souza pede interrupção 
de cobrança de estacionamento 

Hortolândia ganha ambulância 
do Estado para reforçar a Saúde
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DIVULGAÇÃOO presidente da Câ-
mara de Sumaré, ve-
reador Willian Souza 
(PT), reforçou o pedi-
do de suspensão da co-
brança do estaciona-
mento no HES (Hospi-
tal Estadual de Suma-
ré), administrado pela 
Unicamp. O parlamen-
tar foi procurado por 
moradores, que denun-
ciaram a implantação 
de um estacionamento 
pago dentro do hospi-
tal, que é público. 

PÁGINA 03

A Prefeitura de Hor-
tolândia recebeu, nesta 
quinta-feira (27), mais 
uma ambulância pa-
ra transporte de pa-
cientes. O veículo, uma 
Renault Master, foi des-
tinado pelo Governo do 
Estado de São Paulo, 
intermediado pelo de-
putado estadual Dir-
ceu Dalben (PL). O pre-
feito José Nazareno Ze-
zé Gomes recebeu as 
chaves da ambulância 
destinada a transporte  
de pacientes.     PÁGINA 04Ambulância será usada no transporte de pacientesWillian Souza tenta sensibilizar hospital

DANÇA DAS CADEIRAS 32 INFECTADOS

Curado da Covid, Zezé anuncia 
a troca de quatro secretários 

Monte Mor registra surto de 
Covid em escolas municipais
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 O Sindsmor (Sindi-
cato dos Trabalhado-
res dos Serviço Públi-
co Municipal de Monte 
Mor) pediu apuração de 
surto de Covid-19 nas 
escolas municipais à 
Secretaria de Educa-
ção. Segundo o sindi-
cato, o surto ocorre en-
tre os servidores res-
ponsáveis em cuidar de 
crianças de 0 a 4 anos. 
32 servidores testaram 
positivo .                 PÁGINA 07

O prefeito de Horto-
lândia, José Nazareno 
Zezé Gomes, anunciou 
a troca dos secretários  
de Esportes, Finan-
ças, Desenvolvimen-
to Econômico e Chefia 
de Gabinete e mudan-
ças no segundo escalão 
da prefeitura, um dia 
depois de seu retorno, 
após afastamento de 
sete dias para cumprir 
isolamento em razão 
de ter contraído a Co-
vid-19.                     PÁGINA 08 Aviso em escola alerta sobre surtoZezé quer melhorar eficiência do governo
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H á alguns anos, a co-
mu n ida de  esco -
lar tem sustentado 

o discurso da equidade de 
acesso à informação a todos 
os seus entes formadores, de 
maneira que os desafios in-
dividuais possam ser levados 
em conta mediante às vicis-
situdes tão próprias da dinâ-
mica de ensino-aprendiza-
gem. Hoje, mais do que nun-
ca, tais dinâmicas ultrapas-
sam os limites da sala de au-
la e são pungentemente exi-
gidas para ações mínimas 
da vida cotidiana. Entre tan-
tas áreas que fazem esse dis-
curso verdadeiro, destaque 
é dado à tecnologia: amada 
por uns, evitada por outros, 
porém presente na vida mo-
derna de maneira muito es-
sencial e nada, nada efêmera.

Abordando apenas uma 
amostra desse vasto univer-
so de conhecimento, as tecno-
logias educacionais tomaram 
corpo de forma exponencial 
nos últimos meses. As impo-
sições trazidas pelo distancia-
mento social expuseram fra-
quezas e adaptabilidades nes-
se campo, permeadas por pra-
zos imediatos para execução. 
Lembro-me, durante a minha 
primeira formação acadêmi-
ca, de um querido professor 
de Física II enfatizando, au-
la a aula, a respeito do quanto 
as TIC’s (Tecnologias da Infor-
mação e Comunicação) seriam 
essenciais para o andamento 
da sociedade nos anos futu-
ros. Naquele momento, somen-
te utilizando as parcas expe-
riências computacionais que 
tínhamos enquanto estudan-
tes, éramos levados a acredi-
tar que aquelas palavras do 
sábio mestre não passavam 
de um exercício de futurolo-
gia; contudo, hoje vivemos o 
futuro e eu atesto a sabedoria 
daquele nobre professor.

A UNESCO tem se posicio-

nado assertivamente a respei-
to das várias adaptações que 
a educação brasileira preci-
sa vivenciar para que a alfa-
betização tecnológica da po-
pulação se efetive. Ao citar a 
necessidade de um Marco Po-
lítico de Padrões de Compe-
tência em TIC para Professo-
res, é proposto que as institui-
ções responsáveis pela oferta 
de formação docente levem 
em consideração três aspec-
tos básicos: alfabetização em 
tecnologia; aprofundamento 
do conhecimento; e criação 
do conhecimento. Exploran-
do a temática de alfabetiza-
ção em tecnologia, é proposto 
de que alguns tópicos sejam 
tomados como norteadores 
no planejamento educacional: 
conhecimento básico; tecno-
logia integrada; ferramentas 
básicas; salas de aula padrão; 
e alfabetização digital.

Enquanto conhecimento 
básico, professores, coorde-
nadores e responsáveis pe-
los alunos precisam se apro-
priar do conhecimento a res-
peito de pacotes de progra-
mas que sejam ligados ao co-
tidiano do mundo do trabalho 
atual, de maneira em que con-
sigam auxiliar o corpo dis-
cente na aquisição de habi-
lidades em TICs no contexto 
de sua idade e série cursada. 
Logo, a sociedade precisa ava-
liar em que ponto a sua pró-
pria alfabetização em tecno-
logia se encontra, pois neces-
sitam servir como modelos 
para os mais jovens no pro-
cesso de aprendizagem.

No entanto, vale ressaltar 

que existem desafios iminen-
tes a serem considerados nes-
sa avaliação: segundo o IBGE, 
86,7% dos domicílios brasi-
leiros têm acesso à internet, 
contudo a situação em certas 
regiões do país ainda se en-
contra bastante distante des-
ses números. Somente 55,6% 
dos domicílios rurais brasi-
leiros têm acesso à internet, 
taxa que cai para 51,9% nos 
estados do nordeste e para 
preocupantes 38,4% nos esta-
dos do norte do país. A maior 
parte dos pesquisados pelo 
instituto utiliza o celular pa-
ra acessar a internet, 98,6%; 
contudo, a porcentagem cai 
para 46,2% se considerarmos 
as pessoas que utilizam com-
putador para essa finalidade. 
Uma vez que a educação mó-
vel ainda está em pleno de-
senvolvimento (com avanços 
consideráveis, é claro), facil-
mente concluímos que a al-
fabetização digital voltada às 
TICs na educação ainda en-
frenta massivas barreiras pa-
ra que se estabeleça de fato.

Ainda que estando em ple-
no desenvolvimento, desta-
co a força e os desafios que a 
chamada aprendizagem mó-
vel apresenta. Por uns, é vista 
como uma solução para me-
lhorar a eficiência educacio-
nal; por outros, como um dis-
trator, semeador de conflitos 
éticos, de direitos de imagem 
e de propriedade intelectual. 
Enquanto comunidade es-
colar, necessitamos buscar 
equilíbrio quanto aos bene-
fícios e desafios trazidos por 
essa modalidade de educação. 
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02 Opinião

Desafios da alfabetização digital nas 
comunidades escolares brasileiras

Professores, alunos e famílias 
bem instruídos reconhecerão 
as finalidades de dispositivos 
móveis no processo de ensino-
-aprendizagem, fazendo uso 
consciente dessas ferramen-
tas. Durante esse processo de 
instrução, a comunidade esco-
lar precisa discutir, envolvendo 
todos os seus entes, questões 
éticas e de direito no tocante 
à utilização das produções in-
dividuais e coletivas. Todos ne-
cessitam compreender que não 
são proprietários da imagem 
e da produção alheia e, conse-
quentemente, não têm o direito 
de compartilhá-las indefinida-
mente, sem qualquer permis-
são de todas as partes envolvi-
das. Em uma época de grande 
destaque dado à imagem mi-
diática produzida de cada um, 
é necessária a discussão na so-
ciedade sobre o direito do pró-
ximo de manter sua privaci-
dade, em conformidade com o 
quinto artigo, inciso X da cons-
tituição federal brasileira e no 
marco civil da internet, tercei-
ro artigo, inciso II.

Fato é que necessitamos mo-
bilizar a comunidade esco-
lar na discussão a respeito de 
quais serão as diretrizes toma-
das para que as TICs na educa-
ção se tornem parte de nosso 
cotidiano. Rodas de conversa 
sobre o tema, envolvendo alu-
nos e responsáveis, precisam 
se tornar rotina para nós, quer 
sejam de maneira tradicional 
ou virtual. Gestores e professo-
res devem se engajar para co-
nhecer as várias propostas de 
implementação das TICs, de-
lineando aquelas que melhor 
se aplicam à sua realidade e 
estabelecendo metas, prazos, 
acompanhados de avaliações 
periódicas que produzam um 
diagnóstico claro a respeito 
de nossas evoluções e pontos 
a melhorar. Sendo de apreço 
nosso ou não, ignorar ou passi-
vamente discordar de todas es-
sas mudanças já deixou de ser 
uma opção. É hora de nos en-
volvermos e, com responsabi-
lidade, decidirmos quais cami-
nhos tomaremos em um mun-
do o qual ser alfabetizado tam-
bém significa “ler” as nuances 
digitais disponíveis.

Maurício Nascimento é professor do Colégio Santa Amália Maple Bear - Ensino Bilíngue
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Clima Região

Sol com muitas nuvens a 
nublado com chuva de 

manhã. Tarde com temporal 
e noite chuvosa.

TEMPERATURA

Mínima 21º        Máxima 29º A o falar sobre 
propriedade 
intelectual ou 

bens imateriais, não 
raramente, as pessoas 
não compreendem ou 
acreditam ser algo 
não muito tangível. Na ver-
dade, nem toda propriedade 
intelectual pode ser transfor-
mada, por assim dizer, em ob-
jeto. Entretanto, garanto que 
tais bens e direitos não são 
coisas de outro mundo.

Vivemos cercados por pro-
priedade intelectual - seja 
uma fotografia, uma música, 
livro, medicamentos, cadei-
ras, marcas, invenções abis-
sais e minúsculas também. 
De tal propriedade, portan-
to, derivam outros direitos, 
como a propriedade indus-
trial (marcas, patentes, dese-
nho industrial, certificados 
de origem, marcas coletivas, 
etc.), o direito autoral (rela-
cionado à música, obras lite-

rárias, artes em geral e 
softwares) e o que cha-
mamos de proteção 
sui generis (patrimô-
nio genético, conheci-
mentos tradicionais, 
circuitos de topogra-

fia e assim por diante). 
Dessa forma, se vivemos 

cercados pela propriedade in-
telectual, não é muito difícil 
conhecer uma pessoa que te-
nha criado algo e também se-
ja proprietário de tal criação. 
Não obstante, muitos não pos-
suem tal discernimento.

Assim, essa falta de percep-
ção ou conhecimento faz com 
que as pessoas no geral pen-
sem em inventores caricatos 
ou empresários multimilio-
nários, como se a proprieda-
de intelectual fosse inatin-
gível. É bem verdade que al-
gumas vezes a propriedade 
intelectual pode não seguir 
uma lógica comum, como por 
exemplo a “patente” ou regis-

tro de uma receita maravi-
lhosa e até diferente ou inu-
sitada não é possível, pois is-
so não se caracteriza como 
propriedade industrial. Por 
exemplo, o nosso pão de quei-
jo e outras receitas brasilei-
ras assim não são patentes, 
mas são um patrimônio ima-
terial. Embora soe parecido 
propriedade imaterial e pa-
trimônio imaterial, se tratam 
de coisas distintas e é nisso 
que a lógica “pega”. 

Não obstante, outros aspec-
tos relacionados a uma recei-
ta (seja de comida, seja de ne-
gócio) são passíveis de regis-
tro, como por exemplo, o re-
gistro da marca de tal produ-
to ou, quem sabe, o registro de 
uma nova máquina para fazer 
a massa do pão de queijo, cita-
do anteriormente dado.

Dessa mesma forma, uma 
propriedade imaterial, se-
ja ela marca, invento, foto-
grafia, formas ornamentais, 

música, livro, etc., quando 
olhadas sob um viés estra-
tégico abrangem muitos ou-
tros direitos e propriedades 
além delas mesmas, bem co-
mo podem significar uma 
fonte de renda para o titu-
lar ou o inventor.

Outro detalhe - não neces-
sariamente quem criou ou in-
ventou é o “dono” ou titular 
de determinada proprieda-
de – como no caso das paten-
tes, ou seja, invenções, obje-
tos ou processos passíveis de 
tal registro. Mas, esses porme-
nores não devem impedir de 
qualquer (e quando digo qual-
quer, é qualquer) pessoa de re-
gistrar a sua marca, patente, 
software, etc. Aquele que ima-
ginar que criou algo que é no-
vidade deve se atentar para a 
possibilidade de registro dis-
so e buscar meios e conheci-
mento para se tornar um titu-
lar de propriedade intelectual 
ou industrial.

Da música ao chip: ‘vivemos cercados 
pela propriedade intelectual’
Clara Toledo Corrêa é especialista em Propriedade Intelectual e Industrial e advogada da Toledo Corrêa Marcas e Patentes. E-mail – clara@toledocorrea.com.br

Hoje, mais do que nunca, 
tais dinâmicas ultrapassam 

os limites da sala de aula e são 
pungentemente exigidas para ações 

mínimas da vida cotidiana

Hoje, mais do que nunca, 
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 LEIA MAIS NA PÁGINA 05

Investimento privado 
em Nova Odessa foi 
3,5 vezes maior que 
nos últimos 8 anos
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CidadesCidades
Presidente da Câmara de Sumaré foi procurado 
por moradores, que denunciaram a implantação de 
estacionamento privativo pago dentro do hospital

O presidente da Câma-
ra de Sumaré, vereador 
Willian Souza (PT), re-
forçou o pedido de sus-
pensão da cobrança do 
estacionamento no HES 
(Hospital Estadual de 
Sumaré), administra-
do pela Unicamp. O par-
lamentar foi procurado 
por moradores, que de-
nunciaram a implanta-
ção de estacionamento 
pago dentro do hospital, 
que é público. 

“Como se não bastas-
sem os inúmeros reajus-
tes que a população es-

tá sofrendo no preço de 
vários produtos e ser-
viços, quem precisa de 
atendimento no Hospi-
tal Estadual de Sumaré 
ainda terá que pagar es-
tacionamento. Estamos 
atuando para que essa 
cobrança seja suspensa 
o mais rápido possível”, 
diz Willian.

Por meio de ofícios en-
caminhados à superin-
tendência do HES e ao 
governador João Doria 
(PSDB), o presidente da 
Câmara pede que a co-
brança seja revista e ar-
gumenta que o HES é re-
ferência em saúde pú-
blica tanto para Suma-

ré bem como para toda 
região. 

Os ofícios protocolados 
pelo presidente da Câma-
ra endossam o pedido já 
feito pelo deputado esta-
dual Dirceu Dalben (PL) 
pelo fim da cobrança. 
“Dezenas de pessoas de 
diferentes municípios vi-
sitam o local constante-
mente, seja para atendi-
mento médico ou acom-
panhar paciente”, lembra 
o vereador.

O HES é um dos maio-
res hospitais da RMC (Re-
gião Metropolitana de 
Campinas) e realiza 100% 
dos atendimentos pelo 
Sistema Único de Saúde.

Willian Souza: ”Estamos atuando para que essa 
cobrança seja suspensa o mais rápido possível”

Willian Souza pede suspensão de
cobrança de estacionamento no HES

DIVULGAÇÃO

Meirelles: “Devido à alta da inflação e do dólar e falta de 
suprimentos para indústria, preços dos veículos subiram”

Estão abertas as ins-
crições para o Programa 
Trainee 2022 do Grupo 
NC, conglomerado que 
tem como principal em-
presa a EMS – maior la-
boratório farmacêutico 
no Brasil. As vagas são 
para trabalhar nas re-
giões de Hortolândia (SP) 
e Manaus (AM) e as ins-
crições devem ser feitas 
por meio do link https://
traineegruponc.com.br/ 
até o dia 7 de fevereiro. 

“O programa tem a 
pretensão de identificar e 
desenvolver jovens talen-
tos. Por meio de capacita-

ção, treinamento e vivên-
cias em diversas áreas, o 
profissional terá condi-
ções de aplicar as novas 
habilidades, desenvolver 
competências e construir 
uma carreira de suces-
so em um dos maiores 
grupos empresariais do 
país. Em 2022, com base 
no histórico dos últimos 
três anos, esperamos re-
ceber em torno de 15 mil 
candidaturas”, destaca 
Eluard Puccini de Mo-
raes, diretor corporativo 
de Gente e Gestão.

O programa de trainee 
tem duração de 18 meses 
e conta com uma trilha 
de treinamentos, mento-
ria com altos executivos, 

job rotation e desenvol-
vimento de um projeto 
específico. As vagas ofe-
recidas são para áreas 
de pesquisa e desenvol-
vimento, inteligência de 
negócios, portfólio e ino-
vação, comercial e finan-
ceira. Para os seleciona-
dos, a empresa fornecerá 
pacote de remuneração e 
benefícios atrativos e ali-
nhados com as práticas 
de mercado. 

Para participar, os can-
didatos devem cumprir 
alguns requisitos, como 
ter disponibilidade de 
atuação presencial diária 
de 8 horas, estar cursando 
bacharelado e licenciatu-
ra – com formação entre 

Grupo NC, controlador da farmacêutica EMS, 
abre inscrições para Programa de Trainee 2022

Inscrições podem ser feitas até 7 de fevereiro

VAGAS PARA HORTOLÂNDIA

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Da Redação | SUMARÉ
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Motoristas terão a 
oportunidade de quitar 
o IPVA (Imposto sobre a 
Propriedade de Veículos 
Automotores) com 5% de 
desconto no pagamento 
à vista em fevereiro, ou 
parcelando o imposto em 
até cinco vezes, sem a in-
cidência de juros ou mul-
tas. Em janeiro, o Gover-
no do Estado ofereceu o 
maior desconto da histó-
ria do IPVA, com 9% no 
pagamento à vista. 

A Secretaria da Casa 
Civil encaminhou o pe-
dido contendo as mudan-
ças no pagamento do im-
posto propostas pelo Go-
verno de São Paulo no fi-

nal de 2021 à Alesp (As-
sembleia Legislativa do 
Estado de São Paulo).  

A resolução, com a tabe-
la dos valores venais dos 
mais de 12 mil diferentes 
modelos e versões de veí-
culos, pode ser consulta-
da no site do Imprensa Ofi-
cial. O prazo para os car-
ros com placas final 1 ter-
mina no próximo dia 10. 

As novas condições e 
prazos para pagamento 
do IPVA 2022 é mais uma 

iniciativa do Governo de 
São Paulo para reduzir o 
impacto financeiro nega-
tivo causado pela pande-
mia no orçamento do ci-
dadão e na desorganiza-
ção da economia mundial. 

“Devido à alta da infla-
ção e do dólar e da falta 
de suprimentos para a in-
dústria automobilística, os 
preços dos veículos subi-
ram”, explicou o Secretá-
rio da Fazenda e Planeja-
mento, Henrique Meirelles.

IPVA 2022 oferece desconto de
5% para pagamento em fevereiro

À VISTA

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

CALENDÁRIO DE IPVA DO ESTADO DE SÃO PAULO PARA AUTOMÓVEIS, 
CAMINHONETES, ÔNIBUS, MICROÔNIBUS, MOTOS E SIMILARES

dezembro de 2018 e mar-
ço de 2022 – nas áreas de 
biologia, saúde, engenha-
ria, negócios, TI e exatas, 
entre outras. Além disso, 
precisam ter nível de in-
glês avançado. O candi-
dato que optar pela vaga 
de Manaus (AM) precisa 
ter disponibilidade de re-
sidir na cidade de Horto-
lândia (SP) durante o pro-
grama, com retorno para 
a sua cidade para conclu-
são da trilha de desenvol-
vimento.

A candidatura contem-
pla várias etapas de se-
leção, como teste de per-
fil comportamental, ga-
me de competências, di-
nâmica de grupo online, 
painel, entrevistas finais, 
notificação dos aprova-
dos e processo admis-
sional. Mais informa-
ções podem ser obtidas 
no site: https://trainee-
gruponc.com.br/
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POR INTERMÉDIO DE DALBEN

Em 10 meses, município conquistou sete novos veículos para transporte de pacientes

A Prefeitura de Hor-
tolândia recebeu, nes-
ta quinta-feira (27), mais 
uma ambulância para 
transporte de pacientes. 
O veículo, uma Renault 
Master, foi destinado pelo 
Governo do Estado de São 
Paulo, intermediada pelo 
deputado estadual Dirceu 
Dalben (PL). O prefeito 
José Nazareno Zezé Go-
mes recebeu as chaves 
da ambulância e a en-
tregou ao chefe de setor 
da Central de Ambulân-
cias, Cláudio Luis Dena-
dai, onde o veículo ficará 
à disposição para atendi-
mento da população.

“Quero agradecer o tra-
balho desenvolvido pelo 
deputado Dirceu Dalben, 
que intermediou junto ao 
governador João Dória e 
seu vice Rodrigo Garcia, a 
vinda de mais essa ambu-
lância para nosso municí-

pio. Esse é o sétimo veícu-
lo que a Prefeitura rece-
be nos últimos 10 meses. 
Garantir o transporte de 
pacientes é fundamental 
para que possamos ofe-
recer um serviço de qua-
lidade e mais digno para 
todos”, declarou o prefei-
to Zezé Gomes.

Ao longo de 2021, a 
Central de Ambulâncias, 
com um total de 22 veícu-
los, foi responsável pelo 
transporte de mais de 75 
mil pessoas. “Esse núme-
ro demonstra a impor-
tância de renovar a nossa 
frota e conquistar novos 
veículos para que possa-
mos garantir o transpor-
te de qualidade aos nos-
sos munícipes que estão 
passando por tratamen-
to clínico, ou que neces-
sitam de atendimento de 
urgência e emergência. A 
demanda é muito gran-
de e desde que assumi a 
Administração Munici-
pal nossa equipe estava 

Chefe de setor da Central de Ambulâncias, Cláudio Luis Denadai, recebe 
do prefeito Zezé as chaves do veículo, que ficará à disposição da população

Prefeitura de Hortolândia recebe 
mais uma ambulância do Estado

DIVULGAÇÃO

SEXTA-FEIRA,
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Um dos principais 
símbolos de Hortolân-
dia começa a ser recupe-
rado. A Prefeitura reali-
za a limpeza do entorno 
da nascente do Ribeirão 
Jacuba, localizada na re-
gião do Parque Peron. A 
ação antecede o projeto 
de recuperação do ma-
nancial. O projeto será 
executado com recursos 
do FID (Fundo Estadual 
de Defesa dos Interes-
ses Difusos), do governo 
do Estado, pela empresa 
VerdeBianco. 

O trabalho de limpeza 
foi iniciado nesta terça-
-feira (25), pela Secretaria 
de Serviços Urbanos. Du-
rante a ação, uma equi-
pe de técnicos da Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável informou e orientou 
os moradores da região 
sobre o projeto. 

A diretora do Departa-
mento de Licenciamen-
to Ambiental e Gestão de 
Resíduos, Elaine Cristina 
de Sousa, salienta que os 
moradores têm um vín-
culo forte com a região. 

“A população tem mui-
ta afeição pela nascen-
te e uma forte relação de 
pertencimento com o lo-
cal. Inclusive, um meni-
no chegou a chorar per-
guntando se iríamos re-
tirar uma mangueira que 
havia sido plantada pelo 
avô dele. Em virtude dis-
so, mantivemos a árvore”, 
destaca Elaine. 

A ação de limpeza in-
clui poda de mato e árvo-
res, além da retirada de 
entulho e resíduos des-
cartados irregularmente 
no local. De acordo com a 
Secretaria de Meio Am-
biente e Desenvolvimen-
to Sustentável, o proje-
to prevê a compensação 

ambiental pelas árvores 
que foram cortadas por 
terem sido plantadas de 
maneira incorreta, por 
estarem com estado de 
conservação compro-
metido ou por estarem 
no percurso previsto pe-
lo projeto para a pista de 
caminhada. 

Ainda segundo a Secre-
taria de Meio Ambiente e 
Desenvolvimento Susten-
tável, o projeto abrange a 
implantação de um par-
que linear no local com 
cerca de 6.000 m2, pre-
visto para ser inaugura-
do neste ano. O local terá 
quiosques, academia ao 
ar livre e a já menciona-
da pista de caminhada.

Serviços Urbanos inicia limpeza
da nascente do Ribeirão Jacuba 

Ação de limpeza inclui poda de mato e árvores, além da 
retirada de entulho e resíduos descartados irregularmente

DIVULGAÇÃO

RECUPERAÇÃO

A Prefeitura de Horto-
lândia começa a enviar, 
por correspondência, os 
carnês do IPTU (Imposto 
Predial e Territorial Ur-
bano) 2022. A previsão é 
que os carnês cheguem 
às casas dos contribuin-
tes ao longo do mês de fe-
vereiro. Foram emitidos 

cerca de 75 mil guias (pa-
pel individual). A data de 
vencimento da primeira 
parcela ou da cota úni-
ca é no dia 11 de março. 
Quem optar pelo paga-
mento em cota única, te-
rá desconto de 10%.

De acordo com o diretor 
do Departamento Tribu-
tário, Marcos Demartini, 
em 2021 a Prefeitura arre-
cadou R$ 40,503 milhões 

com ITPU e, para esse ano, 
a expectativa é atingir a 
marca de R$ 45 milhões, 
um acréscimo de 11,1%. 

“O valor do IPTU rece-
beu correção da inflação 
pelo IPCA (Índice Nacio-
nal de Preços ao Consu-
midor Amplo) de 10,74%, 
mais 5% referente à atuali-
zação da Planta Genérica 
de Valores, que determina 
o Valor Venal do Imóvel”, 

explicou Demartini.
Quem quiser se anteci-

par o pagamento, já po-
de imprimir o carnê pelo 
site da Prefeitura (www.
hortolandia.sp.gov.br). Ao 
acessar, basta clicar em 
“Serviços para o Cida-
dão”, Impostos e Taxas, 
IPTU-2022. O contribuin-
te deverá informar o nú-
mero de inscrição do imó-
vel. A medida pode ser fei-

ta também pelas pessoas 
que não receberem o car-
nê pelos Correios até a da-
ta de vencimento.

Para mais orientações 
e informações, o mora-
dor deve procurar o Se-
tor de Atendimento da 
Prefeitura, no Paço Mu-
nicipal Palácio das Águas, 
na Rua José Cláudio Alves 
dos Santos, 585, Reman-
so Campineiro. O atendi-

mento é de segunda a sex-
ta-feira, das 8h às 17h.

Todo o valor arreca-
dado pela Prefeitura por 
meio de impostos é agre-
gado à Receita Corrente, 
sendo utilizado para in-
vestimentos em serviços 
públicos, como saúde e 
educação, e em obras que 
beneficiam toda a popula-
ção, como as de infraes-
trutura urbana.

Começa envio de carnês do IPTU-2022 pelos Correios
EM HORTOLÂNDIA
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GOVERNO DO ESTADO DE SÃO PAULO
SECRETARIA DE INFRAESTRUTURA E MEIO AMBIENTE

CONSELHO ESTADUAL DO MEIO AMBIENTE – CONSEMA

 
                 EDITAL DE RECONVOCAÇÃO DE AUDIÊNCIA PÚBLICA 

O Conselho Estadual do Meio Ambiente - CONSEMA, usando de sua competência legal, Reconvoca 
Audiência Pública sobre o Estudo de Impacto Ambiental e Relatório de Impacto ao Meio Ambiente - EIA/
RIMA do empreendimento “Central de Tratamento de Resíduos Sólidos Consimares” de 
responsabilidade de CONSIMARES – Consórcio Intermunicipal de Manejo de Resíduos Sólidos da Região 
Metropolitana de Campinas, Processo e-ambiente CETESB 073.791/2021-28, que se realizará no dia 24 
de fevereiro de 2022, às 17 horas, em ambiente virtual, em virtude das recomendações e cuidados 
frente ao controle e combate à pandemia da Covid-19. 

O endereço eletrônico para acesso à transmissão ao vivo da Audiência Pública é: 

www.infraestruturameioambiente.sp.gov.br/consema 

Na mesma página eletrônica estão disponíveis a íntegra das instruções e das regras para participação. 

Para assistir à transmissão ou se inscrever para manifestação, os interessados devem acessar o 
endereço citado e preencher um cadastro com nome completo, endereço de correio-eletrônico, órgão ou 
entidade que eventualmente representar, documento de identificação e telefone, a partir das 9h00 do dia 
24 de fevereiro de 2022. As inscrições se encerrarão 60 minutos após a abertura da reunião, 
compondo uma lista organizada por ordem de solicitação. 

Os documentos referentes ao presente estudo estão à disposição dos interessados, para consulta e 
download, nos seguintes endereços eletrônicos: 

https://www.lixotemvalor.com/consimares-audiencia 
https://cetesb.sp.gov.br/licenciamentoambiental/eia-rima 

A cópia física do estudo também estará à disposição dos interessados para consulta, no seguinte 
endereço: 

Saguão de Entrada da Prefeitura Municipal de Nova Odessa 
Rua João Pessoa, 777 - Centro  
Nova Odessa / SP 

São Paulo, 24 de janeiro de 2022. 

Anselmo Guimarães 
Secretário-Executivo do CONSEMA 

tolândia. Temos a certeza 
de que essa ambulância 
ajudará muito na quali-
dade dos serviços presta-
dos aos moradores, além 
de oferecer melhores con-
dições aos profissionais 
do transporte da saúde”, 
destacou o deputado.

O veículo foi um pedido 
do ex-prefeito Angelo Peru-
gini (in memorian). “Nosso 
mandato está à disposição 
e vamos seguir trabalhan-
do para conquistar mais 
recursos e melhorias pa-
ra Hortolândia”, finalizou 
o deputado. 

OUTROS INVESTIMENTOS 

No total, o deputado 
Dalben já garantiu R$ 
730 mil ao Município 
por meio de suas emen-
das parlamentares, re-
cursos voltados princi-
palmente para as áreas 
de Infraestrutura e Saú-
de. Além da ambulância, 
a rede municipal de Saú-
de já foi beneficiada com 
R$ 150 mil para o custeio 
dos serviços prestados. 
Outras duas emendas em 
andamento garantem R$ 
200 mil para obras de in-
fraestrutura e mais R$ 
200 mil para a aquisição 
de aparelhos de ar-con-
dicionado para a EMEF 
Caic, do Jardim Amanda.

empenhada para garan-
tir novos veículos. Graças 
ao trabalho e empenho 
de todos, sete novos car-
ros foram incorporados 
a frota e estão à disposi-
ção da Central de Ambu-
lâncias”, finalizou o pre-
feito Zezé Gomes.

A nova ambulância, ze-
ro quilômetro, chegou to-
talmente equipada e de-
vidamente emplacada. 
“É um veículo de gran-
de porte e capaz de pres-

tar suporte para pacien-
tes em situação de urgên-
cia e emergência duran-
te o deslocamento para 
um hospital de referên-
cia. Uma aquisição muito 
importante e que reforça 
ainda mais a nossa Cen-
tral de Ambulâncias”, fi-
nalizou o secretário mu-
nicipal de Saúde, Dênis 
André José Crupe.

Segundo a assessoria 
do deputado estadual 
Dirceu Dalben, o investi-

mento de R$ 180 mil re-
força o compromisso do 
parlamentar de contri-
buir com a estruturação 
dos serviços oferecidos à 
população. 

“A área da Saúde é um 
compromisso do nos-
so mandato. Com a gra-
ça de Deus, temos con-
seguido levar melhorias 
para muitos municípios 
do nosso estado e é uma 
honra poder contribuir 
mais uma vez com Hor-

E
ss

e 
do

cu
m

en
to

 fo
i a

ss
in

ad
o 

po
r 

C
LA

U
D

IN
E

I A
P

A
R

E
C

ID
O

 S
O

A
R

E
S

. P
ar

a 
va

lid
ar

 o
 d

oc
um

en
to

 e
 s

ua
s 

as
si

na
tu

ra
s 

ac
es

se
 h

ttp
s:

//a
ss

in
ad

or
.o

nl
in

ec
er

tif
ic

ad
or

a.
co

m
.b

r/
va

lid
at

e/
X

X
N

A
C

-2
S

S
K

M
-2

H
V

U
2-

4A
9Q

6



O Ipem (Instituto de 
Pesos e Medidas do Es-
tado de São Paulo), autar-
quia do Governo, vincu-
lada à Secretaria da Jus-
tiça e órgão delegado do 
Inmetro, promove nesta 
sexta-feira (28) a aferição 
anual obrigatória dos ta-
xímetros dos permissio-
nários do sistema em No-
va Odessa para o exer-
cício de 2022. O atendi-
mento aos profissionais 
vai acontecer das 9h às 
11h30, na Avenida Ampe-
lio Gazzetta, esquina com 
Avenida Brasil. 

Os serviços precisam 
ser agendados no site do 
Ipem-SP para realização 
nas regionais do institu-
to no estado de São Pau-
lo. Todos os serviços re-
ferentes a taxímetro de-
vem ser agendados no si-
te do Ipem-SP, tanto para 
“Verificação” como pa-
ra “Outros Serviços”. Por 
exemplo, troca de titula-
ridade, furto, roubo, bai-
xa de taxímetro e atraso 
de verificação. 

A convocação foi publi-
cada na Portaria Ipem-
-SP 128/2021, de 09-12-
2021, que consta no Diá-
rio Oficial do Estado de 
16 de dezembro de 2021. A 
aferição visa “assegurar 
satisfatoriamente as con-
dições no exercício das 
atividades metrológicas, 
de relevante interesse pú-

Ipem São Paulo realiza aferição 
de taxímetros nesta sexta-feira

DIVULGAÇÃO

EM NOVA ODESSA

 LEIA MAIS NA PÁGINA 08

Zezé Gomes 
reassume e anuncia 
troca de secretários 
e no 2º escalão

TRIBUNA LIBERAL

SEXTA-FEIRA
28 DE JANEIRO DE 2022
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CidadesCidades
Levantamento foi realizado pela Fundação Seade e divulgado nesta quinta-feira (27) pelo prefeito Leitinho 

Os i nvest i mentos 
anunciados pela ini-
ciativa privada em No-
va Odessa em 2021 to-
talizaram R$ 500,2 mi-
lhões. Esse valor repre-
senta 14% de todo o inves-
timento privado anuncia-
do de janeiro a novembro 
do ano passado nas 92 ci-
dades da RA (Região Ad-
ministrativa de Campi-
nas), de R$ 3,66 bilhões. 
Além disso, é um inves-
timento 3,5 vezes maior 
que todo o investimento 
empresarial na cidade 
anunciado publicamen-
te nos oito anos anterio-
res (de 2013 a 2020), que 
foi de R$ 142,2 milhões. 

É o que mostra a mais 
recente Piesp (Pesquisa 
de Investimentos Anun-
ciados no Estado de São 
Paulo), da Fundação Sea-
de (Sistema Estadual de 
Análise de Dados), divul-
gada nesta semana e dis-
ponível para consulta on-
line no site da instituição 
de pesquisas vinculada 

ao Governo do Estado de 
São Paulo. 

Para o prefeito Cláudio 
José Schooder, o Leitinho, 
“esta pesquisa da Funda-
ção Seade mostra o que 
temos sentido na prática, 
que o empresariado está 
voltando a investir e a ge-
rar empregos no Brasil, 
no Estado de São Paulo e 
também em Nova Odessa”.

“Por isso veio em boa 
hora a modernização que 
fizemos na nossa ‘Lei de 
Incentivo’, visando atrair 
cada vez mais investi-
mentos para nossa cida-
de, gerando aumento de 
arrecadação e principal-
mente empregos”, acres-
centou Leitinho, referin-
do-se à recente Lei Muni-
cipal nº 3.472/2022, que 
reformulou o ProdeNO 
(Programa de Incentivo 
ao Desenvolvimento Eco-
nômico de Nova Odessa). 

ATRAÇÃO 
A mais recente edi-

ção periódica da Piesp 
mostra ainda que o Es-
tado de São Paulo rece-
beu R$ 208 bilhões de in-

Investimento privado em N. Odessa foi 
3,5 vezes maior que nos últimos 8 anos 

vestimentos de empresas 
públicas e privadas en-
tre 2019 e 2021, valor 22% 
maior do que o registra-
do nos três anos anterio-
res (2016, 2017 e 2018), que 
foi de R$ 170 bilhões. 

Segundo o governa-
dor João Doria, “o resul-

tado da Piesp aponta que 
o crescimento da ativi-
dade econômica em São 
Paulo, não obstante a 
pandemia, avançou junto 
com as reformas estrutu-
rantes que implantamos 
– previdenciária, admi-
nistrativa e fiscal, em um 

claro sinal de confiança 
dos investidores nacio-
nais e internacionais”. 

“Uma economia que 
cresce abre mais pers-
pectiva para venda das 
empresas. Em conse-
quência, isso cria condi-
ções para mais investi-

mento. São Paulo cresce 
a taxas altas, bastante 
superiores à média nacio-
nal, durante três anos se-
guidos e isso está crian-
do demanda e oportuni-
dade para investimento”, 
destacou o s ecretário da 
Fazenda e Planejamento, 
Henrique Meirelles. 

A Piesp é elaborada por 
captação automatizada e 
diária de anúncios e ma-
térias jornalísticas publi-
cados na grande impren-
sa. A confirmação das in-
formações junto às em-
presas é feita via telefone 
e solicita dados sobre o ti-
po de investimento, o pe-
ríodo que será realizado, 
o setor ao qual pertence a 
empresa, o valor e local 
do investimento. 

“Deste triênio, pratica-
mente em dois anos en-
frentamos a pandemia e, 
mesmo assim, os investi-
mentos continuaram ace-
lerados no estado de São 
Paulo, totalizando mais 
de R$ 208 bilhões”, afir-
mou o diretor executivo 
da Fundação Seade, Bru-
no Caetano.

Leitinho: “Esta pesquisa da Fundação Seade mostra o que temos sentido na prática, que 
o empresariado está voltando a investir e a gerar empregos também em Nova Odessa”

DIVULGAÇÃO
Da Redação | NOVA ODESSA
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Serviços precisam 
ser agendados no 
site do Ipem-SP

blico, com reflexo tam-
bém na esfera de direitos 
dos consumidores”. 

Os horários e locais 
dos plantões para a exe-
cução dos serviços me-
trológicos são divulgados 
pelos responsáveis pelas 
Delegacias de Ação Re-
gional do Ipem-SP às pre-
feituras, oficinas creden-
ciadas, entidades repre-
sentativas da classe e de-
mais interessados, e mais 
informações podem ser 
obtidas por telefone ou 
pessoalmente nas sedes 
das Delegacias. 

No caso de Nova Odes-
sa, a responsável é a De-
legacia de Ação Regional 
de Piracicaba, situada na 
Avenida Carlos Martins 
Sodero, número 355, Vila 

Independência. Os telefo-
nes são o (19) 3434-8074 e 
o 3432-1337. 

O taxista está sujei-
to à penalidade em caso 
de atraso ou não compa-
recimento à verificação 
anual de taxímetro. Para 
realizar a verificação os 
taxistas devem agendar 
o horário de atendimen-
to pelo site do Ipem-SP 
(www.ipem.sp.gov.br) e 
emitir a GRU (Guia de Re-
colhimento da União) pa-
ra o pagamento da taxa 
de verificação. Sem a qui-
tação da taxa e o agenda-
mento online, a verifica-
ção não será realizada.

“Os detentores dos ins-
trumentos a serem veri-
ficados deverão apresen-
tar no ato da verificação 

metrológica os seguintes 
documentos: a) Alvará de 
Estacionamento forneci-
do pela Prefeitura dentro 
do prazo de validade; b) 
Certificado de Registro e 
Licenciamento de Veícu-
lo (categoria aluguel); c) 
Certificado de Verifica-
ção do Taxímetro Ipem/
SP, referente à última ve-
rificação metrológica do 
instrumento; d) Guia de 
Recolhimento da União 
(GRU) quitada; e) Ordem 
de serviço fornecida por 
oficina credenciada e 
devidamente autoriza-
da pelo Ipem-SP para a 
execução dos serviços de 
instalação, manutenção 
e reparo de taxímetros 
(quando houver)”, infor-
ma a portaria. 

PRIMEIRA VIA

RG de crianças e 
adolescentes pode 
ser solicitado no 
Poupatempo 

O serviço de pri-
meira via do RG para 
menores de idade po-
de ser realizado des-
de os primeiros dias 
de vida do recém-nas-
cido. Em 2021, o Pou-
patempo realizou 424 
mil atendimentos pa-
ra solicitações de car-
teiras de identidade a 
pessoas com menos de 
18 anos. Além da pre-
sença da mãe, pai ou 
responsável, para va-
cinação infantil con-
tra Covid-19 é exigi-
do um documento de 
identificação e o RG 
cumpre esse papel.   

Para ser atendido no 
Poupatempo, é obri-
gatório agendar data, 
horário e posto por 
meio dos canais digi-
tais: Portal Poupatem-
po (www.poupatem-
po.sp.gov.br), aplica-
tivo Poupatempo Di-
gital ou totens de au-
toatendimento para os 
serviços de RG – que é 
emitido pelo Instituto 
de Identificação Ricar-
do Gumbleton Daunt 
(IIRGD), órgão da Polí-
cia Civil de São Paulo, 
nas mais de 100 unida-
des do Programa.  

Depois, basta com-
parecer ao posto sele-
cionado com um dos 
pais ou responsável le-
gal, com documento de 
identificação com foto, 
e apresentar a Certidão 
de Nascimento origi-
nal e cópia. Não há ta-
xa para realização do 
serviço para o primei-
ro RG, apenas o custo 
opcional de envio pelos 
Correios no valor de R$ 
9,09. Durante o atendi-
mento, será feita a co-
leta de foto, assinatu-
ra ou digital, portanto 
não precisa levar foto 
ao posto. 

“O RG é a principal 
identificação dos bra-
sileiros e garante ci-
dadania à população, 
pois é necessário para 
emissão de outros do-
cumentos. Para fazer 
a primeira identidade, 
não existe idade míni-
ma, e o Poupatempo es-
tá pronto para receber 
bebês, crianças e ado-
lescentes para a reali-
zação desse serviço tão 
importante, de forma 
prática e rápida”, diz 
o diretor da Prodesp – 
Empresa de Tecnologia 
do Estado de São Paulo 
que administra o pro-
grama Poupatempo, 
Murilo Macedo.

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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UM ANO 

Menino teve febre alta, convulsão e parada cardíaca, o que segundo o hospital, teriam resultado no óbito dele 

Um bebê de um ano, re-
sidente em Hortolândia, 
que testou positivo para 
Covid-19, faleceu no últi-
mo domingo (23), no Hos-
pital Estadual de Suma-
ré. O caso gerou polêmica 
porque a unidade hospi-
talar não associa a mor-
te com complicações por 
Covid. E a prefeitura con-
sidera o falecimento co-
mo a 758ª morte por co-
ronavírus na cidade. 

Em nota à imprensa, 
o Hospital informou que 
eram improcedentes as 
notícias sobre o faleci-
mento do bebê de um ano 
por Covid-19. Segundo o 
hospital, o bebê foi aten-
dido em uma UPA (Uni-
dade de Pronto Atendi-
mento) de Hortolândia, 
em estado grave, no dia 
20 de janeiro. O bebê te-
ve 42 minutos de parada 

cardíaca decorrente de 
convulsão febril.

“Infelizmente, mesmo 
com todos os esforços 
da equipe de emergên-
cia pediátrica do HES-
-Unicamp, o bebê evoluiu 
a óbito e não tinha qua-
dro pulmonar ou doen-
ça respiratória prévia”, 
trouxe a nota do HES. 

O boletim epidemioló-
gico divulgado pela Pre-
feitura de Hortolândia na 
quarta-feira (26) vai na 
contramão da informa-
ção do hospital. Segun-
do a prefeitura, o meni-
no veio a óbito no último 
domingo (23), após per-
manecer três dias inter-
nado no HES.

No boletim oficial, a 
prefeitura informa que a 
criança foi internada na 
Unidade Respiratória do 
bairro Nova Hortolân-
dia, em 20 de janeiro, e 
no mesmo dia foi encami-
nhada ao HES. Ainda se-

gundo boletim divulgado 
pela Prefeitura, no dia se-
guinte, foi coletado exame 
para detecção de Covid-19, 
e o resultado positivo saiu 
no sábado (22). A morte 
do menino ocorreu no dia 

seguinte. O paciente não 
tinha outras comorbida-
des, informa a nota. 

“É com imenso pesar 
que informamos a 758ª 
morte por coronavírus 
em Hortolândia. Presta-

mos nossa solidarieda-
de e nossos sentimentos 
à família”. “Nosso Comi-
tê de Prevenção e Enfren-
tamento à Pandemia do 
coronavírus atua diaria-
mente para evitar o cres-

Bebê testou positivo para Covid-19 e ficou internado três dias no Hospital 
de Sumaré, onde faleceu após parada cardíaca; ele não tinha comorbidades

Prefeitura de Hortolândia e HES têm 
divergências sobre a morte de bebê 

Serão confeccionadas 30 mil peças de todos os tamanhos

DIVULGAÇÃO

Bolsistas do programa 
Acerte (Ação Cidadã de 
Requalificação, Trabalho 
e Educação), promovido 
pela Prefeitura de Hor-
tolândia, trabalham na 
produção de máscaras de 
proteção facial de diver-
sos tamanhos para a dis-
tribuição aos alunos das 
escolas municipais, na 
retomada do ano letivo 
na cidade. De acordo com 
a Secretaria de Inclusão e 
Desenvolvimento Social, 
serão aproximadamente 
30 mil peças, nos tama-
nhos P, M e G Infantil e P 
e M Adulto. A ação bene-
ficiará os cerca de 26 mil 
alunos da rede munici-
pal, da Educação Infan-
til, do Ensino Fundamen-
tal e da EJA (Educação de 

sional) Costura e Moda, 
no Jardim Terras de San-
to Antonio. Cada apren-
diz recebe bolsa de R$ 
710,00, vale transporte e 
cesta básica de R$171,50.

“A confecção das más-
caras pelos nossos bolsis-
tas da Acerte, que tam-
bém realizam a confecção 
dos uniformes dos alunos 
de nossas escolas, é mais 
uma etapa importante da 
retomada das atividades 
educacionais. Isto mostra 
a importância dos bolsis-
tas que contribuem, com 
o trabalho realizado com 
muito carinho para a edu-
cação de nossa cidade. O 
empenho em conjunto de 
todos é muito importan-
te para o futuro de Hor-
tolândia”, afirma o secre-
tário de Inclusão e Desen-
volvimento Social, Fran-
cisco Raimundo da Silva.

Hortolândia produz máscara facial para 
entregar a estudantes na volta às aulas

26 MIL ALUNOS
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tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Crianças de 5 a 11 
anos podem ser imuni-
zadas contra a Covid-19 
neste sábado (29), sem 
agendamento, na UBS 
(Unidade Básica de Saú-
de) Novo Ângulo, que fi-
ca na Rua Edézio Vieira 
de Moraes, 146. De acor-
do com a Secretaria de 
Saúde, serão disponibi-
lizadas 400 doses. 

Neste sábado também 
haverá vacinação de 1ª, 
2ª e 3ª doses, sem agen-

damento, para crianças a 
partir de 12 anos, adoles-
centes, jovens e adultos. 
A vacinação desses pú-
blicos será na UBS San-
tiago, na Rua Projetada, 
100. Serão disponibiliza-
das 1.000 doses. A vaci-
nação nas duas unidades 
será das 8h às 15h30. 

CRIANÇAS 
As crianças deverão ir 

acompanhadas de pai, 
mãe ou responsável. É 
necessário apresentar 
o CPF (Cadastro de Pes-
soa Física) da criança e 

Hortolândia vacina 
crianças, jovens e 
adultos sábado sem 
agendamento prévio

Pais devem levar crianças de 5 a 11 anos 
na UBS Novo Ângulo para tomar as doses

1.400 DOSES

DIVULGAÇÃO

cimento agressivo do con-
tágio da Covid-19 e pro-
teger a vida das famílias 
em nosso município”, cita 
a nota da administração.

A Secretaria do Estado 
da Saúde informou que 
o HES confirmou que 
houve óbito do bebê, que 
testou positivo. “A noti-
ficação de casos e óbi-
tos é de responsabilida-
de dos municípios e ser-
viços de saúde nos siste-
mas federais. A Secreta-
ria de Estado da Saúde 
apenas realiza a extração 
dos dados e os disponibi-
liza para consulta públi-
ca no site Seade - https://
www.seade.gov.br/coro-
navirus/. Toda notifica-
ção passa por investiga-
ção das equipes técnicas 
e eventuais atualizações 
ocorrem por meio das 
divulgações oficiais da 
Secretaria de Estado da 
Saúde”, informou a nota 
da pasta estadual.

criança, com o número 
do CRM (Conselho Regio-
nal de Medicina) do médi-
co que a atende. 

Caso a criança com-
pareça acompanhada de 
adulto, que não seja pai, 
mãe ou responsável, ela 
deverá apresentar o ter-
mo de autorização pa-
ra ser vacinada. O ter-
mo deverá ser assinado 
por pai, mãe ou respon-
sável. O termo também 
está disponível em ver-
são impressa nas UBSs 
da cidade. 

A Secretaria de Saúde 
ainda solicita para que 
o acompanhante leve a 
carteira de vacinação da 
criança para verificar se a 
carteira está atualizada. 
Caso a criança tenha rece-
bido alguma outra vacina 
há poucos dias, a criança 
somente será imunizada 
contra a Covid-19 após o 

intervalo de 15 dias.

ADULTOS 
Para as pessoas que fo-

rem receber a 2ª ou 3ª do-
ses, a Secretaria de Saú-
de salienta que o interva-
lo da 1ª para a 2ª dose pa-
ra quem recebeu a Corona-
vac é de 28 dias. Quem re-
cebeu a AstraZeneca, o in-
tervalo é de 8 semanas. Já 
para quem foi imunizado 
com a Pfizer, o intervalo 
da 1ª para a 2ª dose é de 21 
dias para adultos e de 8 se-
manas para adolescentes.

Para quem recebeu a 1ª 
dose da Janssen, o inter-
valo para a dose de refor-
ço é de 2 meses. Já o in-
tervalo da 2ª para 3ª do-
se para todas as vacinas, 
com exceção da Janssen, 
é de 4 meses. Para quem 
é imunossuprimido, o in-
tervalo da 2ª para a 3ª do-
se é de 28 dias.

comprovante de endere-
ço. Caso a criança ainda 
não tenha o documen-
to, a Secretaria de Saúde 
orienta para que a famí-
lia ou o responsável pro-
videncie a emissão do do-
cumento da criança em 
alguma das agências dos 
Correios da cidade. O do-
cumento também pode 
ser feito pela internet no 

site do Poupatempo. O 
pai, mãe ou responsável 
da criança deverá apre-
sentar Carteira de Iden-
tidade (RG) ou algum do-
cumento com foto. 

No caso das crianças 
com comorbidade ou de-
ficiência, será necessá-
rio apresentar laudo que 
comprove a comorbida-
de ou a deficiência da 

Jovens e Adultos).
“Após a conclusão da 

confecção das máscaras, 
repassaremos o item de 
proteção contra a disse-
minação do Coronavírus 
para a Secretaria de Edu-
cação, Ciência e Tecnolo-
gia, que fará a distribui-
ção nas escolas munici-
pais. A iniciativa é muito 
importante para manter-
mos nossos alunos prote-

gidos nesta pandemia”, 
explica o diretor do De-
partamento de Geração 
de Renda e Economia So-
lidária, Gérson Ferreira

As peças são confec-
cionadas por 50 bolsis-
tas do Curso de Costu-
ra e Moda, durante uma 
das etapas da formação. 
As aulas acontecem no 
CQPP II (Centro de Quali-
ficação Pessoal e Profis-
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O Sindsmor (Sindicato 
dos Trabalhadores dos 
Serviços Públicos Muni-
cipais de Monte Mor) pe-
diu apuração de um sur-
to de Covid-19 nas esco-
las municipais à Secreta-
ria de Educação. Segundo 
o sindicato, o surto ocor-
re entre os servidores res-
ponsáveis por cuidar de 
crianças de 0 a 4 anos. A 
denúncia aponta que 44 
servidores podem estar 
infectados na rede muni-
cipal. O Sindicato pediu 
testagem e adiamento do 
retorno às aulas. 

No ofício, o Sindicato 
informou que recebeu 
denúncia de servidores 
municipais comunican-
do sobre o surto de Co-
vid-19 entre os cuidado-
res de crianças. Segun-
do a denúncia, cerca de 
32 servidores teriam  tes-
tado positivo e outros 12 
estão aguardando resul-
tado do teste. 

A denúncia ainda infor-
ma que o número de con-
taminados pode ser mui-
to maior porque inúmeros 
servidores não apresen-
tam sintomas, no entanto, 
ao fazerem teste por ini-
ciativa própria, constata-
ram estar contaminados. 
“Diante desta grave de-
núncia e ainda por envol-
ver servidores responsá-
veis em cuidar de crian-
ças entre 0 e 4 anos, que 

não estão contemplados 
pela vacinação de prote-
ção contra a Covid-19, o 
Sindsmor vem requerer 
que sejam reavaliadas, e 
se for o caso, reforçadas 
as providências por parte 
da administração muni-
cipal, para garantir segu-
rança e saúde de todos os 
profissionais que atuam 
nas unidades escolares e 
os demais usuários”, cita 
trecho do ofício, cuja có-
pia foi fornecida ao Jor-
nal Tribuna Liberal. 

No documento proto-
colado nesta quinta-fei-
ra (27), o sindicato pede a 
reavaliação dos protoco-
los municipais de conten-
ção da Covid-19 dos pro-
fissionais da educação; 
o adiamento do retorno 
as aulas até que se apu-
re os fatos denunciados 
e tenha a garantia de se-
gurança de saúde do am-
biente escolar; a imedia-
ta testagem de todos os 
profissionais da educa-
ção, emergencialmente 
dos servidores cuidado-
res de crianças, antes do 
retorno às aulas e testa-
gem pós período de iso-
lamento para compro-
var fim da transmissibi-
lidade. “Para o sindicato 
é uma situação preocu-
pante e merece atenção 
especial e rápida por par-
te da prefeitura. Depois 
da divulgação da situa-
ção das cuidadoras, o sin-
dicato recebeu a mesma 
demanda em outros se-

Sindsmor denuncia surto de Covid
com 32 infectados na Educação

Comunicado informa suspensão das 
atividades por causa do surto de Covid

DIVULGAÇÃO

PREOCUPANTE

CIDADE-SEDE

Além do aniversário da entidade, foram discutidos o planejamento do ano e as datas das 
próximas reuniões, para apreciação das contas dos Conselhos Fiscal e Administrativo

Cidade-sede da insti-
tuição, Nova Odessa se-
diou na manhã de quin-
ta-feira (27/01), no audi-
tório do Paço Municipal, 
o encontro comemorati-
vo dos 13 anos de funda-
ção do Consimares (Con-
sórcio Intermunicipal de 
Manejo de Resíduos Sóli-
dos) da RMC (Região Me-
tropolitana de Campi-
nas). Na pauta, além do 
aniversário da entidade, 
foram discutidos outros 
assuntos, como o plane-
jamento do ano e as datas 
das próximas reuniões 
de fevereiro e março, pa-
ra apreciação das con-
tas dos Conselhos Fiscal 
e Administrativo, entre 
outros. 

Anfitrião do evento, 
prefeito novaodessense 
Cláudio José Schooder, 
o Leitinho, comentou a 
importância do Consór-
cio para as sete cidades 
participantes. “É uma 
alegria fazer parte des-

se momento histórico do 
Consimares, um dos pri-
meiros consórcios de re-
síduos do Brasil, que foi 
formado com a finalida-
de de promover a gestão 
integrada dos resíduos 
sólidos urbanos entre as 
cidades consorciadas. 

Os trabalhos e ações 
visam novas soluções e 
tecnologias para desti-
nação adequada dos re-

síduos gerados dentro 
dos sete municípios que 
o compõem, sendo um 
importante aliado dos 
esforços na preservação 
do Meio Ambiente”, dis-
se Leitinho. Para o pre-
sidente do Consimares 
e prefeito de Elias Faus-
to, Maurício Baroni, os 
trabalhos avançaram, 
“mas ainda há muito a 
avançar”. 

“A sustentabilidade é o 
princípio do direito am-
biental e é o que o Consi-
mares faz, atua pela des-
tinação ambientalmente 
correta dos resíduos ge-
rados dentro das cida-
des que fazem parte des-
se consórcio. Os projetos 
do Consimares são mui-
to maiores e mais amplos 
do que qualquer vaidade 
pessoal”, afirmou. 

Além de Leitinho e Ba-
roni, o encontro contou 
com as presenças do pre-
feito de Monte Mor, Edi-
valdo Brischi, do prefeito 
de Capivari, Vitor Hugo 
Ricomini, e do vice-pre-
feito de Santa Bárbara 
d’Oeste, Felipe Sanches.

 CONSÓRCIO
O Consórcio Intermu-

nicipal de Manejo de Re-

Prefeitos da região comemoram 
13 anos do Consimares durante 
encontro em Nova Odessa

DIVULGAÇÃO

Se você procura um 
lugar para divertir seu 
filho e, ao mesmo tem-
po, praticar esportes, fa-
ça a inscrição no Proje-
to Águia, é gratuito. To-
dos os sábados no perío-
do da manhã, os volun-
tários realizarão treinos 
de futebol e muita ativi-
dades lúdicas para ani-
mar toda a garotada. Os 
treinamentos acontece-
rão das 8h às 11h30, no 
Campinho “Arena Águia”, 
localizado na Rua Sergio 
Franco Giraldes, na Vi-
la São Pedro. Para fazer 
a inscrição é só levar xe-
rox do RG, xerox do Com-
provante de Residência e 
uma foto 3x4.

Além dos treinos, o 
Projeto Águia realiza 
atividades que ajudam 
no desenvolvimento in-
tegral da criança. O Ani-
maHorto é realizado uma 
vez por mês e tem o obje-
tivo de resgatar brinca-
deiras antigas como be-
tis, burquinha, carrinho 
de rolimã, etc. O Café com 
Conhecimento é realiza-
do no último domingo do 
mês, e visa um encontro 
com algum profissional 
de determinada área, pa-
ra fazer uma palestra e, 
após a conversa, é feita 

uma ação de entreteni-
mento para as crianças. 

“Meu filho treina no 
Projeto Águia há cinco 
anos e percebi o quanto 
melhorou a saúde dele, 
além ter melhorado na 
escola, pois é uma exi-
gência dos voluntários 
a criança estudar e não 
faltar da escola. Adrian 
está muito animado pe-
la volta das atividades do 
Águia”, disse Alexsandra, 
mãe do garoto Adrian, de 
12 anos.

Rose, avó do Ítalo, do 
Yuri e do Nicolas, expli-
ca que as crianças estão 
ansiosas pela volta dos 
treinos. “Eles não faltam 
um dia no treino, e ago-
ra como estavam de fé-
rias, eles ficavam a todo 
momento perguntando 
quando ia voltar as ativi-
dades. São sábados mui-
to animados para nos-
sas crianças. O treino faz 
bem demais para a saúde 
e socialização dos meus 
netinhos. Agradeço mui-
to os voluntários, que se 
dedicam cada sábado pa-
ra transformar a vida de 
nossas crianças”, agrade-
ce a avó.

Os voluntários do Pro-
jeto Águia prepararam 
uma série de atividades 
para divertir e ensinar 
as crianças durante este 
primeiro semestre. 

Projeto Águia realiza 
treino de futebol a 
partir deste sábado 
em Hortolândia

AÇÃO SOCIAL

Da Redação | REGIÃO
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Da Redação | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Claudete Campos | MONTE MOR
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br

Prefeitos e vereadores das 
cidades que integram o Consórcio 
participaram do encontro
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síduos Sólidos da RMC foi 
instituído em 22 de janei-
ro de 2009, foco na gestão 
integrada de resíduos só-
lidos urbanos entre as ci-
dades consorciadas. 

O Conselho tem de-
senvolvido trabalhos e 
ações em busca de novas 
tecnologias para desti-
nação dos resíduos ge-
rados dentro dos muni-
cípios, sendo um impor-
tante aliado dos esforços 
na preservação do Meio 
Ambiente. 

Dentre suas missões, 
estão a identificação das 
deficiências e potencia-
lidades dos sistemas de 
limpeza urbana, cole-
ta seletiva, coleta de lixo 
doméstico, hospitalar, 
de saneamento básico, 
de construção civil, en-
tre outros, sempre visan-
do uma destinação cor-
reta e sustentável de ca-
da município.  

Atualmente conta as 
cidades de Capivari, Elias 
Fausto, Hortolândia, No-
va Odessa, Monte Mor, 
Sumaré e Santa Bárbara 
d’Oeste integram o Con-
simares, num total de 
910.885 habitantes, com 
uma geração estimada de 
650 toneladas de resíduos 
sólidos domiciliares por 
dia. Os técnicos do Consi-
mares trabalhavam des-
de a fundação em uma 
sala do Paço Municipal 
de Nova Odessa, cidade-
-sede do colegiado. 

Atualmente, a sede do 
Consórcio fica em uma 
sala comercial na Rua In-
dependência, nº 637, no 
Centro de Nova Odessa.

tores da prefeitura. GCM 
e Garagem da prefeitu-
ra são alguns deles. O ca-
so das cuidadoras é ur-
gentíssimo pois elas tra-
balham cuidando e pro-
tegendo crianças de 0 a 
4 anos que não estão no 
rol de vacinados contra 
a Covid 19.  Nosso pedido 
é que sejam revistos os 
protocolos definidos pela 
secretaria e testagem em 
massa antes do retorno 
das aulas de forma perió-
dica, pois temos informa-
ções que há muito mais 
servidores doentes, mas 

não sabem pois estão as-
sintomaticos, só a testa-
gem pode evitar essa si-
tuação. Estamos em con-
tato diário com a comu-
nidade escolar e caso a 
prefeitura não aja para 
resolver e prevenir pro-
vocaremos o Ministério 
Público”, disse o diretor 
financeiro do Sindsmor, 
Adelício Paranhos.

O ofício do Sindicato 
provocou reunião da Se-
cretaria de Educação, que 
se prolongou até a noite 
de ontem, sem divulga-
ção do resultado.
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MUDANÇAS 

Segundo o prefeito de Hortolândia, intenção é aproveitar os talentos e melhorar o atendimento à população

O prefeito de Hortolân-
dia, José Nazareno Zezé 
Gomes, anunciou a troca 
de quatro secretários mu-
nicipais e mudanças no 
segundo escalão da pre-
feitura, um dia depois de 
seu retorno, após afasta-
mento de sete dias para 
cumprir isolamento em 
razão de ter contraído a 
Covid-19. Segundo o pre-
feito, a intenção é aprovei-
tar esses talentos para co-
locar em prática projetos 
para a cidade, melhorar o 
governo e perseguir a me-
ta de se tornar uma cida-
de sustentável. 

Em recuperação da Co-
vid, o prefeito disse que 
ainda não estava em uma 
situação muito confortá-
vel para trabalhar, e teve 
de fazer pausas para re-
cuperar o fôlego e beber 
água na coletiva de im-
prensa no final da tarde 
desta quinta-feira (27).  E 
anunciou as mudanças.

O ex-goleiro Gleguer 
Zorzin, que jogou no Gua-
rani, Corinthians e Por-
tuguesa, está assumin-
do a Secretaria de Espor-
tes no lugar de Wilson Jo-
sé Amaral, que ocupava a 

vaga interinamente e pas-
sa a ser secretário adjun-
to desta pasta. Segundo o 
prefeito, o novo secretário 
é uma figura notável na 
cidade. “São duas pessoas 
maravilhosas que vão fa-
zer diferença no esporte. 
Pensamos em uma coi-
sa mais ampla no espor-
te, não só futebol, mas in-
vestir em outras modali-
dades”, disse Zezé. O pre-
feito disse que acredita 
que haverá uma revolu-
ção no esporte, também 
com a adição no grupo do 
funcionário público Ed-
son Nascimento, que as-
sume uma diretoria. 

 Monique Cedro Fres-
chet deixa a Secretaria de 
Desenvolvimento Econô-
mico para assumir o pro-
jeto de tornar a cidade 
mais inteligente e susten-
tável no programa Cidade 
Inteligente. No seu lugar 
assume o adjunto João Pe-
reira da Silva. Também 
volta para a prefeitura o 
ex-secretário Dimas Pá-
dua, que passa a ser ad-
junto. Segundo o prefeito, 
Dimas é um “velho conhe-
cido da cidade”. A meta da 
dupla é atrair empresas. 
“Queremos usar os gran-
des quadros que nós te-
mos”, disse Zezé. Ele afir-

Zezé Gomes reassume e anuncia troca 
de quatro secretários e no 2º escalão
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Na coletiva de impren-
sa, o prefeito Zezé Gomes 
também informou que o 
tão sonhado tomógrafo 
da cidade chegará nesta 
sexta-feira (28). Segun-
do o prefeito, a operação 
deve demorar até 90 dias 
por causa da instalação 
do gerador de energia.

“É um sonho antigo do 
nosso saudoso prefeito 
Angelo Perugini e quan-
do assumimos encampa-
mos essa luta para o to-

mógrafo funcionar”, dis-
se Zezé.

Segundo o prefeito, o 
equipamento será mui-
to importante para a ci-
dade e para a região. A 
cidade tem uma deman-
da de 400 exames deste 
tipo por mês e a capaci-
dade dele é realizar qua-
tro mil exames mensais.
Por isso, o município vai 
disponibilizar o aparelho 
para atendimento regio-
nal. “Hortolândia se tor-

nará referência nesse ti-
po de atendimento”, dis-
se Zezé Gomes.

Além disso, o prefeito 
disse que está em bus-
ca de recursos nos go-
vernos estadual e fede-
ral para ampliação da es-
trutura do Pronto Socor-
ro do Hospital Municipal 
e Maternidade Governa-
dor Mário Covas e para 
reformar mais Unidades 
Básicas de Saúde. 

| Claudete Campos

Zezé também informa chegada 
de tomógrafo que atenderá região

Claudete Campos | HORTOLÂNDIA
tribunaliberal@tribunaliberal.com.br
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Na reunião com 
os prefeitos da Re-
gião Metropolitana 
de Campinas, nes-
ta sexta-feira, o pre-
feito Zezé Gomes vai 
propor a derrubada 
do ponto facultati-
vo do Carnaval, pa-
ra evitar aglomera-
ções e o aumento das 
internações pela Co-
vid-19. E também ga-
rantiu que o aumen-
to das restrições não 
envolverá fechamen-
to do comércio. Os 
prefeitos vão parti-
cipar da visita do vi-
ce-governador Rodri-
go Garcia, que anun-
ciará investimentos 
na região de Campi-
nas. “Ninguém quer 
fechar comércio, não. 
Para com isso. Que-
remos os comercian-
tes fortes, que cum-
pram os protocolos 
para não ter proble-
ma. Não vamos fe-

char nada, não”, ga-
rantiu Zezé. 

A proposta de Ze-
zé também é cance-
lar o ponto faculta-
tivo nas repartições 
públicas no Carna-
val. “Não vai ter Car-
naval e para que ter 
ponto facultativo”, 
questionou o prefei-
to. Ele vai levar essa 
sugestão aos prefei-
tos da RMC.

Na coletiva, o pre-
feito também fez 
agradecimentos pela 
cura da Covid. “Que-
ro agradecer a Deus 
e a ciência mais uma 
vez. Com certeza as 
pessoas estão se sal-
vando porque estão 
vacinando. Agrade-
cer ao Sus, a equipe 
de saúde, a esse povo 
que não mede esfor-
ços para  estar pre-
sente e salvar vidas”, 
afirmou Zezé. 

| Claudete Campos

Restrições para conter 
Covid não envolvem 
fechamento do comércio

mou que no projeto de ci-
dade inteligente, a meta é 
entregar a nova central de 
monitoramento até o ani-
versário da cidade. Moni-
que vai comandar esse e 
outros projetos.

Na Secretaria de Fi-
nanças, sai Pedro Galin-
do, que pediu exoneração 
para cuidar de problemas 
de saúde, e assume Luíza 
Denadai, que é “um gran-
de quadro dentro da se-
cretaria”, e com ampla ba-
gagem na área, informou 
o prefeito. Na Educação, 
assume como adjunto o 
engenheiro Ambiental e 
professor universitário 
Renato Muccillo. 

A partir de agora, quem 
vai ocupar a Chefia de Ga-
binete é Fabiano Caval-
cante. Alessandra Amo-

ra Barchini assume como 
secretária Adjunta na Se-
cretaria de Inclusão e De-
senvolvimento Social. Se-
gundo o prefeito, ela tem 
uma ótima formação aca-
dêmica e amplo conheci-
mento na formatação de 
projetos, além de ter um 
raio-X da cidade em pou-
cos minutos. 

Além disso, o ex-verea-
dor John Lennon deixa a 
Cultura para assumir o 
programa Viva Mais,  que 
promove atividades es-
portivas e culturais para 
levar mais qualidade de 
vida à população. Além 
disso, a advogada Marle-
ne Batista vai ocupar um 
cargo na Secretaria de Di-
reitos Humanos.  E Ney 
Prazeres assumirá como 
adjunto na Cultura.

Zezé anunciou mudanças durante coletiva nesta 5ª-feira
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Três pessoas ficam feridas em engavetamento
A Polícia Militar Rodoviária atendeu um engavetamento envolven-
do dois carros e duas carretas, às 13h14 da quinta-feira (27), no qui-
lômetro 102 mais 800 metros da Rodovia Anhanguera (SP-330), em 
Campinas, no sentido a Sumaré. Três ocupantes de um Fiat Uno 
foram socorridos em estado leve à UPA (Unidade de Pronto Aten-
dimento) do Jardim Padre Anchieta.Polícia

Os automóveis eram adquiridos 
por até R$ 3 mil de proprietários 
endividados com financiamento, 
imposto ou restrição administrativa

Uma denúncia anôni-
ma ajudou a GCM (Guar-
da Civil Municipal) na lo-
calização de 19 veículos 
e peças que estavam em 
uma chácara, no Recan-
to do Bosque, em Monte 
Mor, na quarta-feira (26). 
Dois homens que foram 
flagrados no local afir-
maram que os carros 
eram comprados de pro-
prietários endividados 
com financiamento, im-
posto ou restrição admi-
nistrativa. como manda-
do de busca e apreensão. 

Os patrulheiros con-
firmaram que nenhum 
dos veículos tinha regis-

tro de furto ou roubo. Os 
suspeitos chegaram a ser 
levados ao Plantão Poli-
cial, mas foram libera-
dos após prestarem de-
poimento. Eles serão in-
vestigados durante o in-
quérito policial. As peças 
e veículos foram apreen-
didos pela polícia.

Segundo a corpora-
ção, os agentes recebe-
ram uma denúncia de 
que um caminhão de re-
ciclagem saía de uma 
chácara com carcaças de 
veículo e que na proprie-
dade havia mais veícu-
los. Uma equipe de Romu 
(Ronda Ostensiva Muni-
cipal) Canil esteve nas 
imediações e localizou o 
caminhão com as mes-

mas características in-
formadas anteriormente 
pelo denunciante na Ro-
dovia Jornalista Francis-
co Aguirre Proença (SP-
101) e efetuou a aborda-
gem ao veículo. O moto-

rista do caminhão alegou 
que trabalhava para um 
depósito de reciclagem 
no Jardim Satélite Íris, 
em Campinas, e que foi 
até o local somente com 
ordem do seu patrão pa-

ra buscar essas carcaças. 
Os GCMs foram em se-

guida até a chácara, on-
de teriam localizado dois 
homens de 28 e 30 anos. 
Na propriedade encon-
traram 19 veículos, sendo 

17 em situação de corte e 
um Corolla e uma Part-
ner/Furgão carregada 
com peças de veículos, 
além de peças separadas 
(portas, tampas traseiras 
e pára-lamas) e diversos 
tipos de ferramentas.

Os suspeitos relata-
ram que os veículos não 
possuem nem documen-
tos e nem nota fiscal, pois 
compram esses veículos 
de pessoas que estão com 
parcelas atrasadas, veícu-
los com busca e apreen-
são com dívidas de IPVA 
e multas. Então, desman-
chavam e vendiam as pe-
ças. Pagavam de R$ 1 mil 
à R$ 3 mil, dependendo da 
situação do veículo. 

A Polícia Civil esteve 
na chácara para acompa-
nhar o trabalho dos peri-
tos do IC (Instituto de Cri-
minalística) de America-
na e irá dar continuida-
de na investigação para 
identificar outros envol-
vidos no esquema.

DENÚNCIAS
A GCM enfatiza que as 

pessoas podem fazer de-
núncias sobre crimes por 
meio do telefone do disque 
denúncia (19) 99704-6210, 
153 ou (19) 3879-2823.

19 veículos e peças foram apreendidos na chácara

Monte Mor: Guarda Municipal 
localiza desmanche de veículos 

DIVULGAÇÃO

Revólver, arma de 
brinquedo e drogas 
foram localizados

DIVULGAÇÃO

A GCM (Guarda Civil 
Municipal) apreendeu 
dois adolescentes de 14 e 
16 anos que teriam partici-
pado do roubo a um mer-
cado, no Parque Residen-
cial Francisco Lopes Igle-
sias, em Nova Odessa, na 
terça-feira (25). Eles foram 
localizados no Jardim São 
Carlos, em Sumaré. 

Os agentes também es-
tiveram na casa dos meno-
res, onde teriam localiza-
do um revólver calibre 38, 
uma arma de brinquedo, 
celular, R$ 185 em dinhei-
ro, celular, uma porção de 
maconha e frascos de lan-
ça perfume. Ambos foram 
conduzidos ao Plantão Po-
licial e permanecerão cus-
todiados até serem apre-
sentados à Vara da Infân-
cia e Juventude para acom-
panhamento do caso.

Por volta das 18h, os 
agentes foram avisa-
dos que um veículo rou-
bado foi identificado pe-
las câmeras inteligentes 
de Hortolândia e que se-
guiam em direção a Su-
maré. Os guardas localiza-
ram o carro com as mes-
mas características infor-
madas anteriormente nas 
proximidades da Avenida 
Rebouças. Os adolescen-
tes foram localizados no 
interior do carro. Com o 
adolescente de 14 anos, os 
guardas teriam localizado 
três porções de maconha, 
um frasco de lança perfu-
me no bolso e R$ 25. Com 
o outro menor mais R$ 80.

Os patrulheiros entra-
ram em contato com a Po-

Dois adolescentes são 
apreendidos por roubo 
a mercado em Sumaré

ATO INFRACIONAL

Funcionários de em-
presas de ônibus parali-
saram as atividades em 
protesto a morte do sindi-
calista Nilton Aparecido 
de Maria. Somente após 
o sepultamento de Niltão, 
que ocorreu por volta das 
13h da quinta-feira (27), os 
veículos voltaram a circu-
lar. Em Paulínia, a prefei-

tura informou que os ôni-
bus voltaram ao normal, 
por volta das 15h.

E m  C a mpi na s ,  a 
Emdec (Empresa Munici-
pal de Desenvolvimento 
de Campinas) informou 
que a operação do siste-
ma do transporte público 
foi praticamente norma-
lizado no mesmo horá-

rio; e todos os terminais 
abertos. 

“A Emdec lamenta to-
do o transtorno causado 
à população pela para-
lisação inesperada, sem 
aviso prévio. E assegura 
que tomou todas as pro-
vidências cabíveis e pos-
síveis para que a situação 
fosse resolvida o mais ra-

pidamente possível”, cita 
a nota.

As linhas da EMTU 
(Empresa Metropolitana 
de Transportes Urbanos) 
também registraram in-
terrupções no transporte 
público intermunicipal no 
trecho entre Campinas, 
Valinhos e Vinhedo. 

| Cristiani Azanha

Funcionários de empresas de ônibus 
fazem paralisação em protesto à morte

Policiais civis da Dele-
gacia de Homicídios da 
Deic (Delegacia Especiali-
zada de Investigações Cri-
minais) de Campinas con-
firmaram a localização de 
um carro que pode ter si-
do usado pelo atirador que 
matou o presidente do Sin-
dicato dos Trabalhadores 
em Transportes Rodoviá-
rios de Campinas e região, 
Nilton Aparecido de Ma-
ria, o Niltão, 57 anos. 

O veículo incendia-
do foi localizado na Rua 
João Teodoro de Cam-
pos, no Residencial No-
vo Mundo, em Campinas. 
O autor do disparo, que 
vitimou o sindicalista, 
ainda não foi identifica-
do. Niltão foi sepultado 
ontem, no Cemitério dos 
Amarais, em Campinas, 
sob forte comoção.

O delegado da Deic Rui 
Pegolo informou que a 
principal hipótese apura-
da pela Polícia Civil é exe-
cução, mas não descarta 

a possibilidade de latrocí-
nio, pois o criminoso che-
gou a anunciar o assalto 
na noite do crime.

Apesar das condições 
do carro, a polícia vai ten-
tar identificar o proprie-
tário e se realmente foi o 
mesmo veículo usado pa-
ra a fuga do criminoso.

Pegolo antecipou que a 
mulher, filha da vítima e 
sindicalistas já prestaram 
depoimento. “Estamos in-
tensificando as investiga-
ções e denúncias ou in-
formações sobre o crime 
são importantes neste mo-
mento”, disse o delegado.

A Polícia Civil desco-
briu no mesmo dia do 
crime, que um homem 
que ocupava um carro 
vermelho rendeu a víti-
ma e simulou um assal-
to, mas quando se virou 
foi atingida com dispa-
ro. Momentos antes, o as-
sassino mandou que a es-
posa do sindicalista, que 
o acompanhava, entras-
se em casa. Depois fugiu. 
Uma gravação de um cir-
cuito de câmeras flagrou 

Polícia localiza carro supostamente
usado por assassino de sindicalista

REPRODUÇÃO

VIOLÊNCIA

Cristiani Azanha | SUMARÉ
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | MONTE MOR
cris@tribunaliberal.com.br

Cristiani Azanha | REGIÃO
cris@tribunaliberal.com.br

Niltão foi 
sepultado em 
Campinas

o carro usado pelo bandi-
do. As imagens já foram 
entregues à Deic.

O CASO
O crime ocorreu por 

volta das 7h. O sindica-
lista e a esposa saíam de 
casa, quando foram ren-
didos por um homem que 
desceu do carro. Apesar 
de chegar a anunciar o as-
salto, ele atirou em Nilton 
e depois fugiu sem levar 
nada. A polícia também 
trabalha com hipótese de 
emboscada, pois de acor-

do com a gravação, o sis-
tema de segurança regis-
trou que um carro verme-
lho passou em frente da 
casa da vítima e perma-
neceu parado na esquina 
por algum tempo. Somen-
te depois que o sindicalis-
ta saiu de casa o crimino-
so retornou e consumou o 
homicídio.

O advogado do sindica-
to Pedro Mesquita Félix 
afirmou que a mulher da 
vítima fechava o portão, 
quando o marido foi atin-
gido com tiro na nuca.

lícia Militar de Nova Odes-
sa e descobriram que os 
menores teriam participa-
do de um assalto no mer-
cado e fugiram com o car-
ro de um cliente.

Posteriormente, os 
guardas estiveram nas 
residências dos adoles-
centes, ambas no Jardim 
Picerno, em Sumaré, on-
de teriam localizado um 
celular, réplica de pistola, 
revólver e mais sete fras-
cos de lança perfume. No 
Plantão Policial, o delega-
do José Regino Melo Lages 
Filho decidiu pelas custó-
dias provisórias dos me-
nores. O carro foi devolvi-
do ao proprietário.
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JUCA BAUER

FLÁVIA DE PAULA BAUER

DIMAS BAUER

DOROTHÉA BAUER

Foto de José 
Abelardo 
Bauer mais 
conhecido 
como Juca 
Bauer. Filho 
de Felippe de 
Paula Bauer 
era natural 
de Itú, onde 
nasceu em 
1859 e foi 
o pioneiro 
da família 
Bauer em 
Monte Mor. 
Faleceu 
em 1955 na 
cidade de Jaú. 

Flávia era filha de Juca Bauer; nasceu em Monte Mor, casou-se com 
José de Paula Penteado. Viveu em Monte Mor durante toda sua vida. 

Nessa foto Flávia aparece ao lado de filhos de uma nora. São eles, 
da esquerda para a direita: Mário, Sebastiana, Maria, Dalila, Vanda 
(nora), Ana Luiza e Francisco. Flávia de Paula Bauer hoje é nome de 
uma Escola Municipal de Monte Mor no Bairro Jardim São Gabriel.

Dimas de Paula 
Bauer era filho 
de Juca Bauer, 
nasceu em 1893 
em Monte Mor e 
aí viveu sua breve 
vida. Faleceu com 
apenas 33 anos 
vítima da febre 
tifoide. Morou 
na fazenda 
Chapadão 
e depois foi 
proprietário de 
uma chácara de 
aproximadamente 
dois alqueires 
de terras onde 
hoje está o bairro 
Bom Jesus. Foi 
casado com Ana 
Gonçalves.

Neta de Juca 
Bauer, Dorothéa 
era filha de 
Dimas de Paula 
Bauer. Nasceu 
em 1923 e viveu 
em Monte Mor 
durante toda sua 
vida. Foi casada 
com Francisco 
de Luccas e 
teve dois filhos. 
Faleceu em 1993, 
aos 70 anos. Em 
sua homenagem 
existe uma 
escola no Jardim 
São Rafael 
com seu nome: 
Dorothéa Bauer 
de Luccas.

Família Bauer

Afamília Bauer de 
Monte Mor, hoje 
esquecida, é origi-

nária da Baviera na Ale-
manha e chegou ao Bra-
sil, inicialmente na cida-
de de Itu através do imi-
grante Felippe de Paula 
Bauer. Nascido em Be-
desbach, Kusel, Pfalz, 
Bayern, Alemanha a 30 
de março de 1820, era fi-
lho de Peter Bauer, nas-
cido em 1782 e de Maria 
Margretha Müller, nasci-
da em 1784.

 Felippe ao chegar ao 
Brasil, fixou-se em Itu, ca-
sou-se com Maria Firmi-
no de Camargo a 09 de ju-
nho de 1841 e com ela te-
ve dez filhos: José de Pau-
la Bauer (1842-?), Felippe Felippe de Paula Bauer

Memória de Monte Mor
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de Paula Bauer Junior 
(1846-1930), Anna Cândi-
da Bauer (1847-1923), Ja-
cob de Paula Bauer (1851-
?), Adolfo de Paula Bauer 
(1852-1938), Felippe de 
Paula Bauer II (1855-1930), 
Carlota de Paula Bauer 
(1857-?), José Abelardo 
Bauer (1859-1955), Carlos 
de Paula Bauer (1862-?), 
Carolina Augusta Bauer 
(1865-1930).

Felippe permaneceu 
em Itu até sua morte que 
ocorreu a 26 de outubro 
de 1884 e foi sepultado 
nessa mesma cidade. En-
tre seus filhos aquele que 
resolveu se fixar em Mon-
te Mor foi José Abelardo 
Bauer que ficou conheci-
do como Juca Bauer. Ca-
sou-se com Anna Pinto 
de Oliveira, nascida em 
1869, portanto dez anos 
mais nova que ele. Juca 
adquiriu um sítio na ci-
dade que era conheci-
do como “Sítio do Meni-
no” onde foi morar com 
a esposa e onde nasce-
ram seus seis filhos: Ri-
soleta Bauer Damiano 
(1890-1935), Sibila Bauer 
Damiano (1890-1955), 
Sarah Rodrigues Bauer 
(1890-?), Dimas de Pau-

la Bauer (1893-1926), Flá-
via de Paula Bauer (1896-
1978), Boenerges de Paula 
Bauer (1907-1970).

Juca Bauer viveu mui-
tos anos em Monte Mor 
e no início da década de 
1940 mudou-se para Jaú, 
onde viveu até o final da 
vida. Não acompanha-
ram o pai, permanecendo 
em Monte Mor o filho Di-
mas de Paula Bauer que 
já havia falecido e a filha 
Flávia de Paula Bauer. Di-
mas se casou com Ana 
Gonçalves, filha de Lu-
ciano Gonçalves Teixei-
ra e Francisca Pimentel 
e teve três filhos, sendo 
que um menino e uma 
menina faleceram com 
poucos meses de vida. A 
filha Dorothéa Bauer de 
Luccas nasceu em 1923 e 
faleceu em 1993. Flávia 
se casou em 08 de junho 
de 1912 com José de Paula 
Penteado (1877-1937) com 
que teve 12 filhos.

O nome Bauer desa-
pareceu de Monte Mor, 
mas muitos descenden-
tes continuam vivendo 
na cidade. Dorothéa, fa-
lecida em 1993 foi a últi-
ma a carregar tal sobre-
nome.
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